

## BAB V

### KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Kesimpulan pada penelitian ini didasari dengan temuan-temuan dari data hasil penelitian, sistematika sajiannya dilakukan dengan memperhatikan tujuan penelitian yang telah dirumuskan. Adapun kesimpulan antara lain:

1. Berdasarkan hasil validitas ahli instrumen 94,44%, ahli desain 85,42%, dan ahli bahasa 94,23%. Dari hasil validasi instrumen yang dikembangkan maka instrument termasuk dalam kriteria sangat baik dan dinyatakan valid serta layak untuk digunakan.
2. instrumen penilaian sikap sosial berbasis *google form* dikategorikan praktis karena instrumen hasil tanggapan respon siswa dari uji coba skala kecil dan uji coba skala besar mengalami peningkatan. Hal tersebut terlihat bahwa siswa lebih mudah dalam menggunakan penilaian berbasis *google form*. dengan persentase rata-rata Uji skala kecil respon siswa 88,1% dan Uji skala besar respon siswa meningkat dengan persentasi 91,9% tertarik dengan modul. Dari hasil tersebut dapat diasumsikan bahwa jika nilai lebih dari 90 maka dikategorikan sangat baik. Apabila kategori sangat baik maka instrumen penilaian sikap sosial berbasis *google form*.

#### 5.2 Implikasi

Berdasarkan simpulan dan temuan pada penelitian pengembangan instrumen penilaian sikap sosial berbasis *google form* yang telah diuji memiliki implikasi tinggi dibandingkan dengan cara yang digunakan guru dalam proses

pembelajaran. Penggunaan instrumen penilaian sikap sosial berbasis *google form* dapat membantu memudahkan siswa dalam melaksanakan penilaian. Dengan menggunakan instrumen penilaian sikap sosial berbasis *google form* ini siswa lebih memahami dan mendalami materi dengan jelas dan lebih mudah.

Penilaian dengan menggunakan instrumen penilaian sikap sosial berbasis *google form* memberikan kemudahan bagi guru dan siswa. Pemanfaatan instrumen penilaian sikap sosial berbasis *google form* yang baik dan menarik pada proses penilaian memiliki nilai karakter khusus yang dapat memunculkan dan meningkatkan sikap yang baik bagi penilaian diri siswa. Pengembangan instrumen penilaian sikap sosial berbasis *google form* jika diterapkan pada akan sangat bermanfaat jika dilandaskan dengan kemajuan IT.

Penggunaan *google form* pada penilaian telah sesuai dengan Langkah-langkah atau prosedur yang ada pada proses penilaian. Kemajuan teknologi memberikan dampak positif bagi kemudahan dalam pelaksanaan pengembangan instrumen penilaian sikap sosial berbasis *google form* yang tidak lain jga berdasarkan pengamatan yang efektif yang dilakukan siswa dan dibimbing oleh guru. Langkah dan prosedur yang terdapat dalam instrumen penilaian sikap sosial berbasis *google forms* sangat fleksibel jika digunakan untuk proses penilaian. Sehingga berdasarkan pernyataan diatas instrumen penilaian sikap sosial berbasis *google form* yang dalam hal ini dikemas dalam bentuk instrument penilaian yang sangat efektif jika di gunakan pada proses pembelajaran.

### 5.3 Saran

1. Bagi guru agar menggunakan instrument ini dalam proses penilaian agar memudahkan guru dalam melaksanakan penilaian.
2. Pihak sekolah hendaknya memberikan dukungan kepada guru yang akan menggunakan modul hasil inovasi guru di dalam kelas dan juga perlu adanya Sosialisasi Penilaian Berbasis google form dengan sekolah lain agar Produk yang dikembangkan bisa digunakan oleh sekolah tersebut.
3. Bagi Peneliti selanjutnya diharapkan mamapu mengembangkan media pendamping dalam system penilaian sebagai pelengkap proses penilaian yang kongkrit. Serta diharapkan memberikan penambahan konsep yang berbeda dari penelitian sebelumnya.
4. Bagi pembaca diharapkan dapat memotivasi diri untuk berkarya dan berinovasi dalam melaksanakan proses pembelajaran.



THE  
*Character Building*  
UNIVERSITY